

令和3年第2回北海道議会定例会 一般質問 開催状況 (環境生活部)

開催年月日 令和3年6月23日(水)

質問者 共産党 菊地 葉子 議員

答弁者 知事 鈴木 直道

東京オリンピック連携推進監 阪 正寛

質 問 要 旨	答 弁 要 旨
<p>三 コロナ禍における東京オリンピック・パラリンピックの開催について</p> <p>札幌会場には医師・看護師・消防職員・消防団員、救急車の配置はどれだけの必要なのでしょうか。札幌市においてはコロナ対応で深刻な医療逼迫状況にあります。配置が可能と考えているのか、併せて伺います。</p> <p>知事はテスト大会における検証結果なども踏まえ大会組織委員会に対し、感染症対策などの丁寧な説明を求めていくとしていましたが、道として医療提供の問題をどのように議論してきたのですか。知事は何を根拠に、医療負担はない、感染拡大につながらない大会と判断するのでしょうか。組織委員会に情報や具体的な手立てについての要請や申請をしてきたのか伺います。</p> <p>【再質】</p> <p>次に、コロナ禍における東京オリンピック・パラリンピックの開催についてです。医療負担のない感染拡大に繋がらない大会と判断する根拠が、何ら示されませんでした。知事は、リバウンド等の感染拡大を抑止するために全力を尽くすべきこの時期に、札幌開催への情報も乏しいままに、安心・安全な大会と道民に説明できるのか伺います。</p> <p>【再々質】</p> <p>無観客が望ましいという感染者の専門家の提言を無視し、有観客での開催を決めた五者会議の決定に「科学置き去りの独断」とマスコミにも批判される有様です。知事の答弁は、IOCや組織委員会の主張を述べているに過ぎず、安全に対する知事自身の科学的根拠を何一つ語っていません。東京都医師会も有観客が理解できないと無観客や中止の検討を求める意見書を6月18日付けで組織委員会に送付したと言います。知事は組織委員会に安心安全な札幌開催に関し要請したと言いますが、未だに対策の概要も示されません。科学的根拠を明らかにせず開催を容認する知事の姿勢に道民の支持が得られるとお考えでしょうか。ますます道民の不安がかき立てられるだけではありませんか。五輪より命です。きっぱり中止をこそ求めるべきではありませんか。伺います。</p>	<p>(オリンピック連携推進監)</p> <p>東京オリンピックの札幌開催についてでございますが、大会組織委員会では、医療機関や消防など関係者の皆様方と協議を重ねながら、札幌での安全で確実な競技の実施に必要となります医療はもとより、救急や消防などの体制整備に取り組んでいるものと認識しております。</p> <p>また、道といたしましては、新型コロナウイルス感染症に対する道内の医療・検査体制を確保することが最優先と考えておまして、大会の開催により道内の医療提供体制に影響を与えないよう今後の感染症の状況を踏まえながら、必要な体制を整備していただくよう、大会組織委員会に対し、札幌市とともに要請を行ったところでございます。</p> <p>(知事)</p> <p>東京オリンピックの札幌開催についてでございますが、大会組織委員会では、感染症の拡大を防止するため、IOCなどととも世界陸連や各国関係団体と協議を行い、選手や大会関係者などの感染症防止や行動制限に関する規則を示して遵守を求めたほか、観客数等の方針を示すなど、安全・安心な大会の開催に向けた準備が進められているところでございます。</p> <p>道としては、東京大会の開催に道民の理解が得られるよう、競技開催時における感染状況に応じて、より厳格な観客の制限を行うことや、本道の感染症対応体制に影響を与えないよう医療・検査体制を構築することなど、大会組織委員会に対し実効性ある感染防止対策の徹底を求め、安全・安心の確保に繋げてまいります。</p> <p>(知事)</p> <p>大会組織委員会では、感染症の拡大を防止するため、選手や大会関係者などの感染症防止や行動制限に関する規則を示して遵守を求めるなど、安全・安心な大会の開催に向けた準備が進められているところでございます。</p> <p>道としては、東京大会の開催に道民の理解が得られるよう、競技開催時における感染状況に応じた観客の制限や医療・検査体制の構築など、大会組織委員会に対し、感染防止対策の徹底を求めてまいります。</p>